

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 12 de agosto de 2014.



La UAEM en la prensa:

Promueve UAEM el turismo estatal con proyectos universitarios

Estatal:

Upemor y Conagua firman convenio de colaboración

Nacional:

Bachilleres no alcanzan docentes idóneos: SEP

Internacional:

Sistema ayuda al cerebro a manejar los macrodatos

La UAEM en la prensa:

Promueve UAEM el turismo estatal con proyectos universitarios

A un año de su creación, la licenciatura en Turismo, adscrita a la Facultad de Arquitectura de la Universidad autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ha firmado convenios con diferentes municipios, a fin coadyuvar a la promoción y difusión de los diferentes centros de recreación que existen en la entidad. Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura, indicó que se busca firmar un convenio de colaboración con la Secretaría de Turismo del gobierno estatal, pues desde la fundación de la carearen agosto de 2013, tanto estudiantes como maestros han participado en las diferentes actividades que organiza la dependencia. **El Caudillo de Morelos**, p.14, (UAEM).

Lanzan convocatoria para renovar dirigencia de la FEUM

En reunión extraordinaria, el Consejo General de Representantes (CGR) de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) acordó integrar las bases y solicitar la convocatoria para el inicio del proceso de renovación de presidente de la organización estudiantil para el periodo 2015-2018. En la Sala de Rectores del campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el presidente de la FEUM, Fermín Esquivel Díaz, dio lectura a las bases de la convocatoria que regirá el proceso de renovación del nuevo presidente, el cual inició este lunes con el acuerdo de la sesión extraordinaria. Al término de la lectura se procedió a la firma de ésta, así como a la integración del H. Colegio Electoral. A través de un boletín de prensa, la FEUM informó que la sesión convocada a las 14:00 horas de este lunes reunió el quórum legal para avalar el acuerdo de integrar la convocatoria y publicarla con lo que se dio inicio a la sucesión de representante estudiantil.

La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11038-lanzan-convocatoria-para-renovar-dirigencia-de-la-feum.html>

Convocatoria

Se publica la convocatoria para la elección de presidente del Comité Directivo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos para el periodo 2015-2018.

La Unión de Morelos, p.7 y **La Jornada Morelos**, p.15.

Fermín Esquivel afirma que quienes piden su salida sólo quieren su posición

Previo a la emisión de la convocatoria para renovar la dirigencia, el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, afirmó que no cedería a presiones de grupos "que pretenden acelerar el proceso de sucesión" en la presidencia de la organización estudiantil, al referir que se cumplirían los tiempos que marcaran los estatutos para realizar elecciones democráticas. Lo anterior, como respuesta a los señalamientos de organizaciones estudiantiles, colectivos y grupos de universitarios que exigían la convocatoria para la renovación de la presidencia de la FEUM, así como un proceso electoral democrático, incluyente y participativo de todos los estudiantes universitarios.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/politica/11029-ferm%C3%ADn-esquivel-afirma-que-quienes-piden-su-salida-s%C3%B3lo-quieren-su-posici%C3%B3n.html>

Renovación del Comité Estudiantil, exigen a FEUM

Estudiantes de la UAEM agrupados en el Comité Estudiantil de Lucha anunciaron una manifestación de protesta para este próximo lunes 18 en el edificio principal, con la finalidad de exigir al presidente de la FEUM publique la convocatoria de renovación del Comité Estudiantil. A través de un comunicado dirigido a los universitarios, los integrantes de esta organización denunciaron que el actual Comité Directivo de la FEUM incumplió con el acuerdo emanado del Consejo Universitario de generar un nuevo ordenamiento estatutario interno. El comunicado de 10 puntos establece que la estructura propuesta por los estatutos actuales, excluye y limita la participación directa y efectiva de la comunidad universitaria en los procesos de elección para la dirección de la misma, dejando la decisión en manos de un grupo selecto y amañado que obedecen a intereses particulares. Además, reprochan que Fermín Esquivel no haya creado las estructuras organizativas estudiantiles necesarias, como es el caso de algunas facultades, escuelas, institutos y preparatorias en donde los Comités Ejecutivos de la Sociedad de Alumnos son inexistentes o en su caso inoperantes. Los jóvenes de este Comité Estudiantil de Lucha en su comunicado establecen que la actual dirección de la FEUM se caracteriza por ser un pequeño grupo que no rinde cuentas a ninguna instancia universitaria y mucho menos a la comunidad estudiantil a la que se debe. Ante lo antes citado, los universitarios manifestaron su rechazo a que el nuevo presidente de esta organización estudiantil sea elegido de forma impositiva. Exigieron al Consejo Universitario designe una Comisión Especial que se encargue de llevar a cabo el proceso de renovación de forma transparente y convoque a elecciones antes del mes de octubre del presente año.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3501396.htm>.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera).

Renovación en la FEUM

Ya se ha dicho repetidamente que la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos es un anacronismo dentro de la estructura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, ya que mantiene el monopolio de la representación estudiantil en un mundo donde precisamente se combaten férreamente los monopolios y los grupos de control. Pero mientras llega el día de que los alumnos de escuelas, facultades e institutos de la universidad puedan organizarse libremente, ha sonado la hora de renovar la dirección de la FEUM, en un movimiento que agarró por sorpresa al actual presidente, quien horas antes de que se emitiera la convocatoria dijo que su periodo aún no concluía. Los mecanismos de control corporativo hacen difícil pensar que esa organización se democratice y viva una renovación libre, pero por lo menos se aireará un poco su estructura, herencia de los tiempos en que toda la vida de los estudiantes incluidos, se controlaba de forma vertical para evitar actos espontáneos de organización que fueran contra el régimen. Tiempos no lejanos quizá pero de los que la sociedad mexicana trata de huir, por lo que una renovación de las filas universitarias equivaldría a modernización.

La Unión de Morelos, p.2, (Editorial).

Se clausuró con éxito y ovacionados el curso "Venaditos" 2014

En el Gimnasio-Auditorio de la UAEM, se realizó la ceremonia de clausura del curso de verano "Venaditos" 2014, a la que asistieron padres de familia y autoridades universitarias a presenciar la exhibición de las actividades aprendidas por los niños inscritos a dicho curso. Presidieron el evento el Arquitecto Jorge Juárez Cuevas, director de Deportes y Recreación, quien recibió reconocimiento por parte de los alumnos; la licenciada Lucero Benítez Villaseñor, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado, fue quien dio por clausurado, a nombre del Rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera, dicho curso de verano 2014. Las actividades del curso de verano, se realizaron en las instalaciones deportivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Participaron más de 150 niños y niñas desde los tres, hasta los quince años de edad, quienes trabajaron con más de treinta monitores, entrenadores y técnicos deportivos que dirigieron actividades en más de diez disciplinas deportivas y recreativas.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3501405.htm>.

Estatal:

Upemor y Conagua firman convenio de colaboración

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), hizo un convenio de colaboración con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a fin de garantizar el servicio social y las prácticas profesionales de los estudiantes. Con este acuerdo se fortalece la vinculación para la generación de conocimiento y el desarrollo sustentable de la región; el trabajo colaborativo entre la Conagua y la universidad ha sido clave para lograr el mencionado convenio, muestra de ello es que la Upemor es la única institución de educación superior que cuenta con un espacio de cultura del agua, informó Mireya Gally Jordá, directora de la Upemor.

El Regional del Sur, p.10, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57693:2014-08-12-11-52-44&catid=42:local&Itemid=63

Realiza el Cecyte Morelos cursos de capacitación para personal de Capufe

El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Morelos (Cecyte), inició los trabajos como Centro Capacitador con Caminos y Puentes Federales (Capufe) de esta entidad. El Subsistema capacita a más de dos mil personas quienes participarán en 43 cursos diferentes en áreas técnicas y administrativas, en el periodo comprendido de agosto a noviembre del presente año. La instrucción es resultado de la vinculación entre ambas instituciones y el Cecyte Morelos formará desde el personal operativo hasta mandos superiores de Capufe. La Directora General del Cecyte Morelos, Gabriela Navarro Macías, señaló que se cuenta con el personal adecuado y con los conocimientos necesarios para realizar la capacitación, asimismo agradeció a Capufe por la confianza depositada en este Subsistema Educativo. La Titular del Organismo mencionó que se impartirán cursos como: Word Avanzado, Seguro de Bienes Patrimoniales, Secretaria Ejecutiva de Alto Rendimiento, Ortografía y Redacción, Habilidades para Mandos Medios de Supervisión, Redacción de Informes, entre otros. A 17 años de creación del Cecyte Morelos en el Estado, avanza en la consolidación de la educación tecnológica, además de ampliar sus servicios al exterior y ofrecer talleres a empresas o dependencias de gobierno.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García),

http://www.jornadamorelos.com/2014/8/12/municipios_notas_02.php.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57699:capacita-cecyte-a-personal-de-capufe&catid=42:local&Itemid=63

Invierten para convertir a normales de Morelos en las mejores del país

En lo que va de la administración del gobierno de Graco Ramírez, se han invertido más de 15 millones de pesos en la Escuela Normal Rural General Emiliano Zapata de Amilcingo, y la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla. Desde el inicio de su gobierno, Graco Ramírez, dio instrucciones a la directora General del Instituto de Educación Básica (IEBEM), Marina Aragón Célis, de que estas escuelas normales sean las mejores del país. Así lo refirió el titular del Departamento de Normales del IEBEM, Jesús Castro Carrillo. Entre los apoyos otorgados se les ha dotado de dos microbuses para el traslado de las y los estudiantes a sus prácticas; en la normal de Amilcingo se construyeron dos laboratorios de cómputo con la más alta tecnología.

La Jornada Morelos, (Raúl Morales), http://www.jornadamorelos.com/2014/8/12/sociedad_notas_02.php.

La Unión de Morelos, p.12, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, p.8, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57700:2014-08-12-11-59-30&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Bachilleres no alcanzan docentes idóneos: SEP

El subsecretario de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Rodolfo Tuirán Gutiérrez, advirtió que para presente ciclo escolar 2014-2015, en el nivel bachillerato, desafortunadamente en algunas asignaturas y algunos planteles no será posible cubrir con maestros y directores, ya que “no hay docentes que tengan el perfil idóneo para hacerlo”. Ante ello, abundó, con base en las atribuciones de subsecretaría a su cargo, se procederá al establecimiento de nombramientos provisionales, al tiempo de que se solicitará al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), y la Coordinación Nacional del Servicio Profesional Docente, un concurso extraordinario a la brevedad, para ser capaces de tener los perfiles y las personas con perfiles idóneos.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/850495.html>

Rechazados de la Universidad de Guerrero instalan plantón indefinido

El movimiento “Kiosko” integrado por jóvenes que fueron rechazados de escuelas del área de la salud de la Universidad Autónoma de Guerrero, determinó instalarse en plantón indefinido en el zócalo de Acapulco, hasta que el gobierno dé alternativas para que sigan sus estudios de nivel superior. El grupo ha realizado al menos tres marchas por la zona turística de Acapulco, donde exigen al rector Javier Saldaña y al gobernador del estado Ángel Aguirre Rivero que los integre a las facultades de Medicina y Enfermería, de las cuales su matrícula está totalmente sobresaturada.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/850462.html>

Alistan estrategia a favor de jóvenes

La Organización de Naciones Unidas (ONU), a través del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México, aseguró que los más de 11 millones de jóvenes entre 15 y 19 años de edad enfrentan situaciones de violencia, pandillas, portación de armas y embarazos tempranos en las escuelas o, bien, 22 % de ellos no estudian ni trabajan (Ninis), por lo que anunció seis áreas de intervención prioritarias para enfrentar esos “problemas”. Por su parte, la Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció cinco estrategias para enfrentar las condiciones de violencia y adicción que se dan en las escuelas. Esta dependencia informó que se dará capacitación a 13 mil 500 profesores y directores; se realizará un diagnóstico para identificar los problemas de casa plantel; y se ampliará el programa Construye T a 2 mil 500 bachilleratos que tienen altas tasas de embarazos, violencia y marginación social.

El Universal, (Nurit Martínez)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/alistan-estrategia-a-favor-de-jovenes-217812.html>

Desarrolla la Ibero solventes no dañinos para el medio ambiente

Científicos de la Universidad Iberoamericana, en la ciudad de México, desarrollan líquidos no contaminantes destinados a sustituir los solventes que son empleados en diversos giros industriales, con lo que esperan disminuir el efecto de algunos químicos (tradicionalmente utilizados en la industria) sobre la atmósfera y que en consecuencia repercuten en la salud humana. Mediante modelos matemáticos, los especialistas diseñan sustancias iónicas (cargadas eléctricamente) destinadas a diversas tareas industriales pero que no emiten contaminación en la atmósfera. Los líquidos iónicos tienen algunas propiedades que los hace viables para sustituir elementos químicos contaminantes: son líquidos a temperatura ambiente, no son volátiles, inflamables o corrosivos, son solubles en agua, tienen buena estabilidad térmica, cuentan con excelentes propiedades electroquímicas y es posible manipular su viscosidad, densidad y nivel de alcalinidad (pH), informó el doctor Antonio Flores Tlacuáhuac, investigador del Departamento de Ingeniería y Ciencias Químicas de la Ibero.

La Jornada Morelos, (Investigación y Desarrollo), <http://www.jornadamorelos.com/2014/8/12/contras.php>.

El látex, material prometedor

Con la técnica de polimerización en emulsión, investigadores de la Facultad de Química de la UNAM, trabajan en la fabricación de látex para recubrimientos, aglutinantes, pegamentos, pinturas vinílicas y acrílicas de alta calidad, entre otros materiales. Carlos Guzmán de las Casas, académico de la mencionada facultad, explicó que la polimerización en emulsión es una técnica por la cual se produce un polímero o copolímero de adición en un sistema de dos fases. Dicho en otras palabras, el látex es una dispersión estable o emulsión de micropartículas de polímero en un medio acuoso.

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/latex-material-prometedor-92826.html>

Busca México repetir medalla de oro en la Olimpiada Internacional de Geografía

Con el fin de repetir la medalla de oro que obtuvo nuestro país el año pasado en la Olimpiada Internacional de Geografía (iGeo), obtenida por Andrés Fernández Macías, el equipo mexicano se alista para participar a partir de mañana martes y hasta el 18 de agosto en la edición 11 del certamen que se llevará a cabo en Cracovia, Polonia. Para la iGeo2014 se conformó una selección de triunfadores, integrada por ganadores de preseas de oro, plata y bronce en las diferentes ediciones de la olimpiada que a nivel nacional realiza la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). Son estudiantes de bachillerato que superaron las eliminatorias y tras ubicarse entre los primeros lugares, tuvieron después que pasar por un nuevo proceso de selección para que el comité organizador definiera a la delegación.

La Jornada, p.3, (De la Redacción).

La Crónica de Hoy, (Notimex)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/850365.html>

Amenazadas, la mitad de especies de salamandras en el mundo

En el mundo hay 659 especies de salamandras, de las cuales la mitad se encuentran en la lista roja de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) como especies amenazadas. De ahí que este año la organización no gubernamental Socios en Conservación de Anfibios y Reptiles (PARC, por sus siglas en inglés) declaró 2014 Año de la Salamandra, para alertar sobre la acelerada disminución de poblaciones y cómo conservarlas. El equipo de restauración ecológica del Instituto de Biología (IB) de la Universidad Nacional Autónoma de México, encabezado por el doctor Luis Zambrano, realizó un censo de ajolotes en los primeros meses de este año, y capturó 15 salamandras en el canal de Chalco. Estos animales se encontraban en estado larval y su apariencia era muy similar a los ajolotes (*Ambystoma mexicanum*), que viven en Xochimilco.

La Jornada, p.2, (De La Redacción).

Internacional:

Sistema ayuda al cerebro a manejar los macrodatos

Científicos de universidades europeas trabajan en el desarrollo de un sistema que es capaz de ayudar a la mente humana a manejar mejor los macrodatos, informó ayer la Comisión Europea (CE). Investigadores de las universidades españolas Pompeu Fabra de Barcelona y Politècnica de Catalunya y de centros de Finlandia, Francia, Alemania, Grecia, Hungría, Italia, Holanda y Reino Unido trabajan en el desarrollo del proyecto europeo CEED (Collective Experience of Empathic Data Systems) para ayudar a las personas a encontrar sentido a las bases de datos complejas (macrodatos). Los investigadores han construido una "maquina de inducción de experiencias", llamada BrainX3, en la Universidad Pompeu Fabra que consiste en una habitación que proyecta imágenes y sonidos.

Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cultura/sistema-cerebro-manejar-macrodatos_0_352764728.html

Descubren el mecanismo responsable del cáncer de ovario

Un equipo de investigadores portugueses del Instituto de Medicina Molecular (IMM) de la Universidad de Lisboa ha descubierto el mecanismo responsable de la propagación de células cancerígenas en los ovarios, la séptima causa de muerte más frecuente entre las mujeres. Esta investigación identifica un eje compuesto por células, interleucina-17 (proteína producida por células T) y pequeños macrófagos peritoneales (células de gran dimensión presentes en el tejido conjuntivo), que contribuye al desarrollo del tumor en los ovarios, según el comunicado difundido por la Universidad. El responsable del estudio, Bruno Silva-Santos, explica en la misma nota que esa cooperación celular es la que "promueve el crecimiento del cáncer de ovario en la cavidad peritoneal". El descubrimiento de Silva-Santos y de las investigadoras Margarida Rei y Natacha Gonçalves-Sousa, permite ahora identificar "nuevos objetivos terapéuticos para una futura intervención".

El Regional del Sur, p.24, (Sin firma).